
孩子享受什么样的教育？这一直是许多家庭重点关注的问题。许多80后成
为年轻的父母之后，为“教育”这一话题注入了更加多元的理念。其中，“幼儿
早教”这个领域就在蓬勃地兴起。在各种早教机构如雨后春笋般纷纷
出现在宁波的今天，早教师这个新行业也随之发展。相比其他的老
师，他们的生活是否会有什么不同呢？记者走进了早教师的生活。
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宁波的二手车市场在全国都很有名气。在二手车交
易数量、平均成交单价以及辐射范围上都在同级别城市中
遥遥领先。但是随着市场的不断扩大，宁波的二手车市场
也出现了一些诸如骗取客户定金、出售事故车、霸王条款
等诸多问题。要解决这些问题，除了需有关部门加强监管
之外，更需要行业自律，需要通过市场引领来建立规范有
效的诚信机制和服务完善的市场体系。

而在这方面，今年5月1日开始试营业的途众汽车商
城，值得业界期待。

要做诚信的专业商城
据记者了解，5月1日即将试营业的途众汽车商城，位

于鄞县大道古林段1号，其前身就是众多宁波人熟悉的途
众二手车市场。途众二手车市场在宁波已经营10多年，
业内口碑良好，市场内聚集了上百家实体二手车商，是宁
波规模最大的单一二手车市场。

在该商城总经理翁文森看来，经过这些年的发展，宁
波的二手车市场仍然存在规模小、资质参差不齐以及缺乏
行业标杆型企业等问题。翁文森认为，要解决这个，最主
要的是要壮大那些有实力有信誉的实体二手车商。“为广
大消费者打造一个可以放心选购二手车的好地方，是我们
途众这些年一直在努力的方向。”翁文森说。

在资本的注入和政府的支持下，5月1日，一座投资2
亿多元、全室内化经营的二手车商城——途众汽车商城一
期将和大家见面。截至目前，途众汽车商城已有近百家甬
城知名实体二手车车商入驻，数千个摆展车位已被租赁。
按照翁文森的说法，他们要打造的是一个二手车的“万达
广场”，是奔着百年老店的目标去的。

10万平方米的室内大商场
新的途众汽车商城将为大家打造一个和以往完全不

同的消费场景。
首先，这里是一个全室内的商城。近10万平方米，超

大体量能让消费者拥有更多的选择。据了解，一楼显著的
位置，有宁波知名的二手车连锁品牌入驻，百万元豪车也
随处可见，在名车臻选区和精品荟萃区，汇集了各大品牌
中高档好车。当然，商城也考虑到了大众消费者的需求，
位于商城二楼的好车优选区和经济适用区，主要经营家用
型的二手车，主要突出性价比，让广大消费者用更少的钱
买到更实用的车型。为了与其他传统的二手车市场有所
区别，途众汽车商城走的还是中高端路线，中高端车型和
经济型车的比例大约在7:3。

其次，途众汽车商城将给消费者打造一个全天候的购
车环境。“既然叫商城就和以往的传统市场有所不同，我们
更加注重客户的消费体验。”翁文森告诉记者，在商城里有
经营户的展示平台，也有更多的配套服务措施。

商城还在一楼的核心区域开辟了专门的展区，用来不
定期开展各种活动。比如精品二手车的发布，商城统一进
行的促销活动以及不同商家对自家车源的展示等。到时，
商城还会开辟暑期夜市，让顾客在消暑的同时能够看到精
彩的文艺表演以及各具特色的商务促销活动。

第三方认证打造一条龙服务
诚信经营是途众汽车商城秉持的商业理念。为此，商

城专门引进了目前国内知名的第三方检测“行认证”。据
悉，“行认证”是中国汽车流通协会依据国标 GB/T
30323-2013《二手车鉴定评估技术规范》打造的全国性
二手车认证品牌。由专业的第三方人员对每辆二手车进
行多达100多项的检测，进而杜绝泡水车、火烧车、重大事
故车等有重大安全隐患的二手车。途众汽车商城引进第
三方认证的目的是为了解决二手车信息不透明的行业痛
点。途众“行认证”对通过认证的车辆可能产生的检测异
议实行检测费错一赔十的先行赔付机制，可以说从最大程
度上保障了消费者的利益。

此外，宁波市车管所第二分所也已入驻途众汽车商
城，在现代化业务受理大厅里，市民可以办理二手车交易、
上牌、过户、转入、提档等业务，还可以办理机动车检验、驾
驶证补证换证及非机动车相关业务，实现一站式服务的便
利。

作为产业链的前后端，商城内还配备了汽车装备美容
店、维修保养店、代办过户区等功能配套，可以说和汽车相
关的各种服务一应俱全，使顾客放心、省心，像逛超市一样
选购各种心仪的二手车。只要客户有需求，在商城里就能
够得到满意的服务。 记者 毛雷君
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宁波早教师的薪资情况如何
呢？据了解，目前许多早教师的年薪
在8~10万元，如果做到资深级别，
年薪就会更高。

宁波万里学院文传学院副教授
郭鉴表示，目前这个职业正处于缺
口比较大的状态。一方面，由于需求
变大，早教机构随之进行大规模的
发展；另一方面，高校并没有专门针
对这一业态进行人才培养，所以将
来需要更多的人才加入这个行业。

“除此以外，早教带有定制化发展的
趋势，这对于人员素质的要求也变
得越来越高。”郭鉴说。

也有业内人士表示，学龄前儿童
的数量正在上升，家长对早期教育愈
发重视，带给早教行业更充足的发展
空间。那么，这个行业是否具备相当
的门槛？

晓劼认为，首先，从业者需要爱
孩子，并且具备与幼儿、家长的沟通
能力。在面对孩子的时候常常需要
解决各种各样的问题，所以也要求
从业者具备一定的抗压能力。

另外，目前越来越多的机构都
为幼儿开设了英语教学，所以要求
早教师需要具备一定的英语基础，
如果在音乐、艺术方面有特长的话，
则会更加加分。

最后，一个优秀的早教师需要
涉猎各种领域，并且保持一直学习
的劲头。由于需要给孩子今后的教
育带来专业的意见，这要求从业者
有一定生理学、心理学与教育学的
基础，从而能够更加了解幼儿的行
为。这就需要长期工作积累一定的
经验，并且通过长时间的学习，才
可以达到如此要求。

记者 劳育聪

早教师：
开发幼儿潜能的引路者
早教师：
开发幼儿潜能的引路者

晓劼（化名）是一位年轻的
姑娘，目前是金宝贝国际早教
中心的一位早教师。由于拥有
日语与英语的外语底子，又十
分喜爱孩子，于是从去年开始
便进入了这个行业。“在此之
前，偶然间的一次实习经历令
我对幼儿教育产生了极大的兴
趣”，她笑着说，“同时，早教不
光是针对孩子，也是面向家长，
通过这份工作可以给到孩子与
家长双重的帮助。所以，早教师

是一份十分有意义的职业。”
怀抱着一腔热血，她开始

了忙碌且充实的日常生活。晓
劼表示，目前自己是一个助教，
主要负责给学龄前幼儿上课、
策划活动并且及时与家长进行
沟通等工作。

她向记者举了一个例子：
“比如我经常会配合主教老师开
展一些设备活动，并且负责课堂
上的一个环节。我们会通过唱
歌、玩小乐器、吹泡泡等轻松的

方式与孩子一起玩耍，营造欢乐
的氛围，并且在这之中穿插诸如
简单的英语等内容，令孩子在玩
耍中能够开发潜能。”她表示，这
样一个活动看似简单，却包含着
锻炼孩子体能、社交能力、中英
文能力等各种方面。

除了日常的学习以外，晓
劼还需要参与策划一些诸如宝
宝生日会、运动会等活动，并且
提供各种各样的创意。

在她眼中，这份职业与传

统的老师还是有不小的区别。
“首先，因为我们面对的是

认知还在形成中的幼儿，所以对
他们进行教学的时候需要非常
谨慎，并且要保持更加亲切和耐
心的态度去对待”，晓劼认真地
分析道，“其次，一说到‘学习’，
人们脑海中便浮现刻板的板书、
桌椅，这显然不适合稚嫩的幼
儿，所以我们必须通过更加轻松
且多元的方式来进行教学。”

很多人会认为，早教师只
需要和孩子待在一起，并加上
一些适当的玩耍，看似是一份
既轻松又简单的工作，但事实
上并不是这样。

在晓劼眼中，这份工作颇
有几分“台上十分钟，台下十年
功”的味道。

“看似一节课只有短短的
45分钟，但是我常常会花去4~
5个小时去进行备课，研究各种
各样的教案，也需要自己去设
计出合理的活动。”她介绍说。

在一节“体验硬和软”的课上，

晓劼会使用到两种教具来加深孩
子们的认知，一个是质地柔软的圆
筒，另一个是硬质八角形筒。通过
邀请孩子体验这两组教具的区别
让孩子感受硬软的区别。

“对于孩子来说，这样一个
活动需要循序渐进、由浅入深。
所以，首先我们会让孩子触摸感
受材质区别，再让孩子钻过隧
道，往隧道里面滚球，感受球在
不同材质隧道中发出的不同声
音等。”她表示，这种活动的设计
既要吸引孩子，也要帮助孩子发
展体能和感官等多方面能力。

在策划各种活动方面，早
教师也需要投入大量的精力去
进行详尽的考虑。“我们不仅要
考虑准备的活动是否具备足够
的吸引力，还要思考‘游戏的安
全系数高不高’‘孩子移动的路
线是如何的’等等问题”，晓劼
详细地说，“布置场地需要大量
的耗材，我们要对装饰有一个
事先的设想，再进行采购、制
作、布置等一系列环节。”这样
一个流程下来，俨然经历了一
场周密的“头脑风暴”。

与此同时，早教师还像一

条连接幼儿与家长的纽带，需
要将孩子的信息即时反馈给家
长。晓劼表示，资深的老师常常
可以根据平时孩子的表现，来
分析他们的性格特点，并且在
与家长分享的同时带来今后教
育上的建议。

虽然比较辛苦，但是晓劼
乐在其中。在她眼中，这个行业
最大的快乐当然来自于孩子。
她微笑着告诉记者：“孩子的笑
容会让我觉得很温暖，他们的
童言童语天真又充满了想象
力，让人觉得非常有意思。”

寓教于乐的教学方式

“头脑风暴”是生活常态

早教行业
发展空间充足

早教师晓劼（照片由本人提供）


